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Conseil d’établissement 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’établissement de l’école Saint-Isaac-Jogues  
tenue le mercredi, 31 janvier 2024 à 18 h 30 en présentiel 

 

Type de réunion Mensuelle régulière 

Animateur Mariève Cadoret 

Greffière Marie-Pier Morand 

Présents 

Mariève Cadoret 
Catherine Fortin 
Isabelle Tincler 
Geneviève Castonguay 
Odile Saint-Louis 
Paola Bustos 

Hamid Hadj Said 
Nancy Carmel 
Diane Pelletier 
François de la Sablonnière Tremblay 
Marie-Pier Morand 
Brigitte Locas 
Angela Valente 
Alexandra Mercedes 
France Boudreault 
Marc Robillard 
 

Observateur Aucun 

Absents 
Mathieu Vinuesa 
Laurent Rozencwajg 
 

 

Ouverture de la réunion 

Ouverture de la rencontre à 18h31, il y a quorum (6 parents présents). 

1- Adoption de l’ordre du jour 

Odile St-Louis propose, Catherine Fortin appuie. Adopté à l’unanimité. 

2- Adoption du procès-verbal de la réunion du 24 octobre 2023 

Isabelle Tincler propose, Diane Pelletier appuie. Adopté à l’unanimité. 

3- Parole au public  

Pas de public 
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4- Mot de la présidente 

Madame Cadoret informe les membres qu’elle a été approchée par des parents de l’école, et que leurs 
questionnements seront ajoutés au varia.  

Elle mentionne aussi aux membres du conseil d’établissement de rester vigilants par rapport au 
déneigement et à la sécurité routière, particulièrement lors des heures de pointe aux alentours de l’école. 
Cette problématique, présente depuis longtemps, où les camions effectuent le ramassage de la neige lors 
des heures où les élèves circulent pour se rendre à l’école ou quitter, a été discutée avec Mme Julie Roy, 
conseillère de ville. Elle est informée de la situation et assure faire un suivi à ce niveau. 

5- Mot de la direction 

- Plan de rattrapage 

Monsieur Tremblay informe les membres du CÉ que l’équipe-école a procédé à la réorganisation des étapes 
(date de fin d’étape repoussée, changement de date du bulletin, etc.) suite à la grève des enseignants. Les 
enseignants ont aussi retravaillé leur planification annuelle afin de pouvoir enseigner aux élèves les notions 
manquées lors des dernières semaines. De plus, la réponse à l’offre de tutorat a été très positive. Un ajout 
de services sera donc possible, avec 14 enseignants participants, 21 heures de tutorat offertes en français, 
mathématiques, anglais, ainsi que pour les élèves bénéficiant des aides technologiques.  Les parents des 
élèves ciblés ont reçu, dans la semaine du 29 janvier, une lettre les informant des modalités pour le tutorat. 
Ainsi, l’équipe-école a été en mesure de cibler une centaine d’élèves qui pourront bénéficier de ce service. 
Finalement, en ajout au plan de rattrapage, une douzaine d’enseignants ont décidé de faire du 
coenseignement afin de mieux supporter les groupes-classe dans leurs apprentissages.  

- Ressources humaines :  

La direction informe les membres du conseil d’établissement que Madame Annie St-André, secrétaire 
d’école, a quitté son poste chez nous. Elle est remplacée par Hind Khadraoui. Madame Hélène Filion, 
enseignante de première année, a pris sa retraite en décembre, et sera remplacée par Madame Marie-
France Gnonblesson jusqu’à la fin de l’année scolaire. Madame Nais Raynal, enseignante de première 
année, sera absente pour une durée d’un mois, et son remplacement sera pourvu jusqu’à son retour. 
Finalement, Madame Mariam Hoblos est en retrait préventif, et Madame Francine Médane sera présente 
pour la remplacer jusqu’à l’arrivée d’un enseignant qui aura choisi le contrat. 

- Activités à l’école 

Les membres sont aussi informés qu’un carnaval d’hiver aura lieu à l’école le 23 février prochain, et qu’une 
journée pyjama sera organisée le 16 février afin de souligner la fin de la valeur « ouverture », travaillée par 
les élèves depuis quelques semaines. 
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Approbation - Campagne de financement 
La direction présente les campagnes de financement et les demandes de subventions 
suivantes, faites au courant de l’année scolaire 2023-2024, pour approbation : 
 
Marché de Noël organisé par l’OPP; 
Demande de financement à la Caisse Desjardins du quartier pour le projet Viréo ainsi 
que pour les festivités des élèves finissants; 
Demande de soutien financier du gouvernement pour les activités entrepreneuriales et 
écologiques (projet Viréo); 
Accompagnement par la CoopFA pour projets écoresponsables (projet Viréo); 
Demande de soutien financier auprès de la Fondation des élèves de Montréal (sortie à 
Québec 5e année); 
Demande de financement auprès de la ville de Montréal (projet Viréo). 
 
Catherine Fortin propose, Nancy Carmel appuie. Adopté à l’unanimité. 
 

- Sorties scolaires 
La direction présente la sortie suivante pour approbation : 
 

• Centre des sciences, groupes 311-321-322, 22 avril 2024. La sortie est gratuite 
grâce à Une école montréalaise pour tous. Les élèves se déplaceront en 
transport en commun. 

 
Isabelle Tincler propose, France Boudreault appuie. Adopté à l’unanimité. 
 

- Critère de sélection d’une direction 

Les critères de sélection d’une direction d’établissement sont adoptés via la complétion 
séance tenante du formulaire FORMS proposé par le CSSDM. 

- Abonnement Aider son enfant 

La direction valide auprès des membres du conseil d’établissement leur intérêt à 
réinscrire les parents et les membres du personnel de l’école à la plateforme Aider son 
enfant, pour un montant de 1497$. Il est nommé par des parents du CÉ qu’il pourrait 
être intéressant de valider l’utilisation réelle de la plateforme, en plus de valider si 
d’autres forfaits pouvaient être plus pertinents. Le tout sera validé au prochain CÉ. 

Information 

- Projet Viréo 

Les membres du conseil d’établissement sont informés que le projet Viréo coute un 
total de 17 200$ pour une durée de 3 ans. Afin de payer cette somme, l’école a établi 
un partenariat avec la CoopFA, qui paye la moitié du montant, en échange d’une 
collaboration avec les élèves de 5e année pour développer un volet entrepreneurial. 
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Il reste donc un montant de 8500$ à débourser par l’école qui, jusqu’à présent, se 
détaille de cette façon : 

- Le 24 octobre, les CÉ a autorisé un montant de 2000$; 
- Une subvention de 3000$ a été reçue de Desjardins; 
- L’école est en attente d’une demande de subvention de 5000$ au 

gouvernement pour les activités entrepreneuriales, ainsi qu’une demande de 
subvention à la ville de Montréal. 
 

- Ventilation budgétaire 
 
La direction présente la ventilation budgétaire aux membres du conseil d’établissement. 
 
 

 
 
6- Service de garde 
Les membres du CÉ sont informés qu’il n’y aura pas de service de garde à l’école pendant la semaine de 
relâche, car suite au sondage, les inscriptions n’étaient pas suffisantes.  
 
On nomme aussi que plusieurs membres du personnel du service de garde se sont absentés récemment, et 
que ceux-ci n’ont malheureusement pas été remplacés. Cela a créé une instabilité pour certains groupes, 
mais des solutions ont été mises en place afin de pallier à cela.  
 
Madame France Boudreault nomme aussi aux membres que les éducatrices ont ajouté diverses activités 
intéressantes à leur planification mensuelle, tel que le patin, les ateliers culinaires, etc. Finalement, il est 
aussi souligné que les groupes du service de diner sont nombreux, et que dans un souci d’équité pour les 
élèves, une rotation mensuelle des locaux utilisés par chaque groupe a été organisée. 
 
Madame Diane Pelletier nomme que l’école accueillera, pour la journée pédagogique du 13 février, la 
compagnie Méga-Animation. 
 
7- Délégué au CCP  
Madame Mariève Cadoret informe les membres du CÉ que les réunions du CCP qui se sont tenues pendant 
la grève ont abordé le fonctionnement administratif de base du conseil. Elle est en attente du compte-rendu 
de la dernière rencontre qui s’est tenue le 30 janvier 2024. 
 
8- OPP 
Point discuté au point 5 – Mot de la direction.  
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9- Membres de la communauté 
Loisirs Sophie-Barat 
Monsieur Marc Robillard informe le conseil d’établissement que le conseil administratif des Loisirs Sophie-
Barat a fait don, cette année encore, de plusieurs cartes-cadeaux qui ont été offertes à certaines familles 
de l’école. Il nomme aussi que les informations en lien avec le camp de jour LSB seront partagées aux 
familles de l’école via les communications de la direction ainsi que les réseaux sociaux. Seront ajoutées cette 
année des spécialités en arts, culture et sports. Finalement, Monsieur Robillard mentionne qu’une fête 
d’hiver se tiendra le 16 février prochain, dans le parc Berthe-Louard. 
 
10- Varia 

- Photo scolaire 
Un parent a fait parvenir à la présidence du CÉ une plainte concernant la compagnie engagée cette année 
pour la prise de photo scolaire. Elle demande qu’on étudie la possibilité de changer de fournisseur pour 
l’année scolaire 2024-2025. La direction informe le CÉ que le point sera abordé lors de la prochaine 
rencontre du conseil d’établissement. 
 

- Patinoire après l’école 
Des parents nomment observer plusieurs comportements dangereux d’élèves de l’école sur la patinoire, à 
l’extérieur des heures de classe. La direction nomme qu’un message sera fait aux élèves via l’intercom et 
qu’un message aux parents sera aussi envoyé rapidement. 
 
 
11- Prochaine rencontre : 28 février 2024 
 
12- Levée de l’assemblée : 20h38 
 
 
_____________________________________ 

Marie-Pier Morand, greffière 

_____________________________________ 

Mariève Cadoret, présidente du conseil d’établissement 

_____________________________________ 

François de la Sablonnière Tremblay, directeur 


